## **CUERDA LARGA 14 DE SEPTIEMBRE 2025**

Cordales. Cuerda Larga

En recuerdo a José Ángel

G.M. Pegaso



Domingo, 14 de septiembre de 2025

Coordinador: Marian Tofanel

El domingo 14 de septiembre amaneció luminoso y las previsiones del tiempo eran buenas. Los participantes fuimos llegando a las paradas establecidas (Canillejas, Plaza de Castilla y Tres Cantos) a la hora convenida. En esta ocasión, el motivo de la ruta era rendir homenaje a José Ángel Sanz, fallecido en el accidente que tuvo lugar en el Moncayo en marzo. En dicha ruta participaron diez familiares de José Ángel, lo que hizo más especial aún la jornada.



Llegamos en autocar al Puerto de la Morcuera (1.796 m) y allí nos dividimos en dos grupos. El grupo que eligió la ruta larga subió hacia la cima de la Najarra (2.122 m), mientras que el

que optó por la ruta corta se dirigió directamente al collado de la Najarra (1.972 m). Una vez que ambos grupos se reunieron en el collado, el resto del camino lo hicieron juntos hasta el Puerto de Navacerrada. En mi caso, como coordinador, elegí la opción larga y fui de "escoba".

Iniciamos la subida de la loma que nos llevaría a Asómate de Hoyos (2.242 m), una amplísima loma de pendiente moderada y bien hitada. Alcanzamos la cima, verdadero mirador de Cuerda Larga. Por el sur se divisaban las espectaculares crestas de La Pedriza, con la Cuerda de Matasanos y Las Torres; al oeste, las cumbres de las Cabezas de Hierro, y al norte, la Cuerda del Reventón con el pico de Peñalara al fondo.

Acometimos la bajada de Asómate de Hoyos y llegamos al collado de las Zorras (2.177 m). Desde allí iniciamos una larga caminata, con suaves subidas y bajadas, hasta las Lomas de Pandasco, para alcanzar el punto más alto de la travesía de Cuerda Larga: la cima de la Cabeza de Hierro Mayor (2.380 m). Permanecimos solo un momento en el punto geodésico para inmortalizar la ascensión y aprovechamos para comer algo y reponer fuerzas. En poco más de quince minutos reiniciamos la marcha para acometer la última parte de la travesía.



Enseguida descendimos al collado entre ambas cumbres y comenzamos a subir por la vertiente sur la loma y cresta que nos conducen a la Cabeza de Hierro Menor (2.328 m). Desde allí tomamos el sendero en dirección al Cerro de Valdemartín (2.278 m).

Una vez en Valdemartín, aunque todo parecía cerca, todavía nos quedaban por recorrer unos cinco kilómetros y subir el último repecho hasta la cumbre de Guarramillas. El descenso desde Valdemartín lo hicimos con relativa placidez hasta el collado de las Guarramillas (2.159 m).



Alcanzamos el Alto de las Guarramillas (2.268 m) y optamos por bajar al Puerto de Navacerrada por el Ventisquero de la Estrada (vertiente norte). Llegamos al puerto sin ninguna incidencia y pudimos disfrutar en sus bares de unas cervezas bien frías, dado el tiempo del que todavía disponíamos.

El regreso transcurrió sin ningún contratiempo digno de mención, y en general todos los participantes manifestaron que habían disfrutado de la jornada.

Fotos: Vicente y Fuencis.